
令和４年度 第３回上郷地域会議 会議録 

■日 時 令和４年６月２１日（火） 午後 7時から８時４５分まで 
■場 所  上郷交流館 ２階 ふれあいホール 
■出席者  委 員      ：１５名（欠席 １名）

事務局（上郷支所）：近藤支所長、梅津副主幹、小船担当長、藤村主任主査、 
上郷交流館 ：太田交流館長

■次 第  
１ 会長あいさつ 
２ 報告事項 
（１）第２回上郷地域会議報告 
①会議録について 
②意見シートについて

（２）令和４年度「上郷に住むと健康になる事業」について 
（３）上郷地域バスについて 
３ 協議事項 
（１）提言にむけて 
（２）グループワーク「各統計データからみえる上郷地域の特徴」 
４ 事務連絡 
（１）次回の地域会議日程について 

■議事（要約） 
１ 会長あいさつ  省略

２ 報告事項 
（１）第２回上郷地域会議の会議録について 

・第２回地域会議の会議録の内容確認を行い、事務局作成のもので了承を得た。
・第２回地域会議の意見シートまとめについて、事務局から報告した。 

（２）令和４年度「上郷に住むと健康になる事業」について

地域課題解決事業（上郷に住むと健康になる事業）の進捗を事務局から報告した。 

（３）上郷地域バスについて 
第１回上郷地域バス運営協議会及びチョイソコにこにこバスについて、次の項
目を事務局から報告した。 
①利用状況
 ②チョイソコにこにこバス相談ブースのイベント内設置 
③今後作成予定の停留所表示版及び横断幕



３ 協議事項 
（１）提言にむけて 

提言に向け、地域会議協議スケジュール及び提言シート（案）の内容を確認した。

（２）グループワーク「各統計データからみえる上郷地域の特徴」 

３グループに分かれ、意見交換を行い、グループワークの内容について、全体発
表を行った。
①前回のグループワークの振り返り 
②意見交換
 ・各統計データからみえる上郷地域の特徴 
  ・日々の生活の中で改めて課題と感じたこと 
 ③全体発表 

〇グループ 

①グループ
神谷 昌直 岩月 小百合 竹下 右二 

近藤 繁 奥田 聡子 光持 敏美 

②グループ
髙村 裕幸 酒井 百合子 有我 尚 

成田 誠 江里口 あけみ 

③グループ
梅村 尊仁 中尾 里美 山本 一彦 

鈴木 光郎（欠席） 伊藤 身奈

【発表内容】 
＜①グループ＞ 
 統計データから次のことが読み取れる。 
「災害意識は高い地域である」「出生率が低下している」「独身者及び高齢者の単身世帯
が増えている」「６５歳以上の相談窓口を知らない人が多い」「近所付き合いが少ない」 

＜②グループ＞ 
チョイソコにこにこバスについて、集中的に意見交換を行った。
「自分で車が運転できない場合、豊田厚生病院やトヨタ記念病院には乗り継がないと
行けない。少子高齢化の時代を見込んで、地域バスの運行を含め、公共交通のあり方を
考えていく必要がある」 

＜③グループ＞ 
上郷地域の中でも高嶺小学校区と畝部小学校区ではそれぞれ別の地域課題がある。
畝部小学校区では、「水害対策」が重要であり、今後、高齢化が進む中、高齢者を守る



事業展開が必要である。 
高嶺小学校区では、「防犯対策」が必要である。
「水害対策」「防犯対策」ともに、継続的に啓発をしないと住民の意識は下がっていく。

【質疑等】 
・チョイソコにこにこバスについて、他市の状況など詳しく知りたい。 
 ⇒地域バスの運行は自治体により異なるため、豊田市の他地区の地域バスの状況と比
較できる資料を用意する。

・バス停を作れない場所はあるか。 
 ⇒チョイソコにこにこバスのバス停は、交差点から５ｍ以内及び横断歩道から 1５ｍ
以内は設置しないこととしている。また、原則、バス停の間隔が近概ね３００ｍ以上
はなれていることを基準としている。また、上郷町や桝塚西町では時間帯通行規制
区域があり、予約システム上バス停が設置できない場所がある。 

【その他】 
 今後の地域会議について 

グループワーク以外に上郷地区の現状を把握するため、各分野について「勉強
会」を行っていくことを提案し、始めに「豊田市の都市計画における上郷地区」
をテーマに学んでいくことを決めた。 
その他知りたい情報等がある場合、６月３０日までに直接、事務局へ連絡をす
るように依頼した。

４ 事務連絡 
 （１）次回の地域会議日程について 

・第４回上郷地域会議の開催日時の確認 

◆次回会議開催 
◇第４回地域会議 と き：令和４年７月１９日（火） 午後 7時から 

ところ：上郷交流館 ２階 ふれあいホール 


